



五中だより

府中市立府中第五中学校

校長 安達 紀史

令和7年10月17日 No.06

合唱の素晴らしさ

校長 安達 紀史

朝の空気が冷となり、金木犀の花が咲き始め、秋の気配を感じられるようになりました。学校では、先週の月曜日から合唱祭に向けた練習が始まりました。

本校の合唱祭は、順位を競うコンクールではありません。金賞や優秀賞のない、発表会形式で行われます。それでも、生徒たちは真剣に、そして楽しそうに練習に取り組んでいます。それを引っ張っているのは3年生です。3年生は、部活動や生徒会活動、そして運動会でも、いつも皆さんを後ろ姿でリードしてきました。

では、**3年生はなんのために歌うのでしょうか。**

もちろん、これまでの経験を生かして、クラス最高の歌声を目指す。それは当然です。でも、理由はそれだけではありません。卒業していった先輩たちから受け継いだ思いを、今度は自分たちの歌声にのせて、1・2年生に届けようとしているのです。

合唱のポイントは、「誰一人として不要な人はいない」ことだと思います。

歌が上手な人が集まった合唱が素晴らしいかというと、必ずしもそうはならない。声がぶつかり合い、とても聞けない演奏になることもある。逆に一人一人は、音程が不安定だったり、固い声だったり、弱々しかったりと欠点があるのに、みんなで歌うと素敵なかほりのハーモニーを奏でることもあるのが、合唱の不思議さだ。

練習を重ねていくにつれ、各パートの声がまとまってきて、まるで一人の声のように聞こえてくることがある。軸になる声はあるが、その人の声の欠点が消え、深みのある豊かな声が響いてくる。

人の体は共鳴器。自分の声が隣りの人の体を震わせ、自分も周りの声によって震える。口を開き、リラックスし吸う息と吐く息をそろえていくと、周りの人や他のパートの声が自分の体で響き始める。

響き合うのは音だけではない。心を開き、リラックスしていると、相手の気持ちが自分の心に響いてくるし、自分の思いも周りに響いていく。たくさんの人の色々な声が重なれば重なるほど、一人一人の欠点が消えて響き合い、誰一人として不必要的メンバーなどいないことが自然にわかってくる。そして、多くの人の思いが響き合うことによって、みんなの思いが一つになっていく。人ととの関係のあるべき姿とエッセンスが味わえるからこそ、合唱は素晴らしい。

素晴らしい合唱というチャンスを生かし、心を開き、お互いを響かせ合い、「**心のハーモニーが響く府中五中**」を、みんなで作っていきましょう。

そして、合唱祭が終わった時に「**このクラスで良かった、この学年で良かった、府中五中で良かった**」と言えるように、全力で歌う君たちに期待しています。

最後になりましたが、夏休み前から準備を重ねてくれた実行委員、指揮者、伴奏者、パートリーダー、そして一生懸命に歌っている皆さん、本当にありがとうございます。責任感を持ってクラスをまとめ、仲間を支えてきた姿に感謝します。

修学旅行

9月16日から18日、3年生が京都・奈良方面へ修学旅行に出かけました。

古都の寺社や史跡、文化財に実際にふれることで、教科書だけでは味わえない学びの深まりがあったようです。目に映るもの一つひとつに歴史の重みがあり、真剣なまなざしで解説を読み、メモを取る姿も印象的でした。

班別行動では、事前に立てた計画に基づき、協力して行動する中で、時間の使い方や役割分担の大切さにも気づいていった様子がうかがえます。

また、集団生活を通じて、礼儀や公共マナーを意識する力も自然と育まれ、三日間を通して生徒たちは知識だけでなく、多くの経験と実感を得ることができたと思います。

この学びが、今後の進路や人生の選択に生かされていくことを願っています。



合唱祭練習

10月22日の合唱祭に向けて、各学年・各クラスで練習が本格的に始まっています。様々な場所で、美しいハーモニーとともに、一人ひとりの真剣なまなざしや、仲間と声を重ねる楽しさが伝わってきます。

パート練習では、音程やリズムを確かめ合いながら何度も繰り返し、全体練習では、指揮者や伴奏者と心を合わせることの難しさと喜びを実感しているようです。

合唱を通して、単に歌を仕上げるだけでなく、仲間とともに一つの作品をつくりあげていく過程にこそ、大きな価値があると思います。日々の練習を重ねる中で、互いに声をかけ合い、支え合う姿が自然に生まれているのも、この時期ならではの光景です。本番では、学年を越えて生徒たちの成長と努力の成果がホールに響き渡ることを、今から楽しみにしています。



五中生の活躍

【テニス部】

東京都中学校新人テニス選手権大会 団体 優勝(関東大会出場)
第66回府中市民スポーツ大会秋季大会 中学生女子ダブルス 第3位
中学生女子シングルス 第3位
中学生男子シングルス 準優勝
第51回東京都中学校新人テニス選手権 男子シングルス 第3位
出場
男子ダブルス ベスト8
出場

【陸上競技部】

はちおうじ T&F トライアル 男子中学3年 走り幅跳び 第2位
第66回府中市民スポーツ大会秋季大会
中学男子走り幅跳 優勝
中学女子200m 優勝
中学女子800m 第3位
中学2年女子 4×100mR 第2位
中学1年男子 4×100mR 第3位

【水泳】

第66回府中市民スポーツ大会秋季大会 中学女子50m背泳ぎ 第1位
中学女子50m平泳ぎ 第2位
中学女子200mメドレーリレー 第3位